

STEIERMARK  AKTUELL

LUFT-MANÖVER



Landezwang. Eine Boeing 767 der AUA zwingen gestern Mittag zwei Bundesheer-Eurofighter zur Landung auf dem Flughafen Zeltweg. Das spektakuläre Manöver im Himmel über dem Murtal war jedoch nur eine realitätsnahe Übung für die Eurofighter-Piloten. Ein Video davon gibt es auf www.kleinezeitung.at/ju zu sehen. ÖBH/ZINNER

ROBOTIK-BEWERB



In steirischer Hand. An diesem Wochenende werden die Robocup Junior Österreich Meisterschaften in Wien ausgetragen. 81 Schüler-Teams sind mit selbst gebauten Robotern dabei, 50 davon kommen aus der Steiermark, wie etwa die Schützlinge des BRG Kepler. Die Besten qualifizieren sich für die Robocup-WM in Graz. LUNGHAMMER

ABMARSCH IN DEN EINSATZ



Verabschiedung. 380 Männer und zwei Frauen des bereits 20. österreichischen KFOR-Kontingents wurden gestern in Straß feierlich in den Kosovo verabschiedet. Mit 119 Soldaten stellen die Steirer wieder einmal die Mehrheit. Der Kommandant des Jägerbataillons 17, Ulfried Khom, führt das Kontingent auch in den Einsatz. ANTON BARBIC

Die Autofahrer

Slowenien plant, das Autobahnmautsystem zu ändern: Massive Preiserhöhung bei der Jahresvignette und Abschaffung des Halbjahrespickerls sorgen für Proteste. Ein Lokalausweis.

„Die Autobahnen sind auf ost-europäischem Standard, die Höhe der Maut hat westeuropäisches Niveau.“

Wolfgang Ulm
Selbstständiger aus Graz

RAINER BRINSKELLE

Zahlreiche Tafeln weisen am Grenzübergang Spielfeld auf die Mautpflicht auf Sloweniens Autobahnen hin. Orange Vignettensymbole und die Aufforderung „Kaufen Sie Vignette“ erinnern daran, ein Halbjahrespickerl um 35 Euro oder eine Jahresvignette um 55 Euro zu kaufen.

Dass es sinnlos ist, sich ohne Pickerl über die Grenze zu trauen, davon wird man beim Anblick der mit roten Warnwesten bekleideten Mitarbeiter der slowenischen Autobahnen-Betriebsgesellschaft DARS überzeugt. Mit

Ferngläsern ausgerüstet, halten sie von einem grenznahen Parkplatz aus eifrig Ausschau nach Mautsündern. Unter den Autofahrern, die sich an der Grenze eine Vignette besorgen, herrscht Unmut über die geplante Neuregelung (Infobox). „Das ist modernes Raubrittertum“, meint Wolfgang Ulm aus Graz. Regelmäßig muss er beruflich via Slowenien nach Kroatien. „Die Autobahnen selbst sind auf osteuropäischem Standard, die Höhe der Maut hat aber westeuropäisches Niveau.“

Die Vignette sei schon jetzt zu teuer, kritisiert der slowenischstämmige Kranfahrer Milan

ANZEIGE

12608316

„Las Vegas an der Grenze“ begeistert steirische Gäste

Fast 50.000 Besucher konnte das Spiel- und Unterhaltungszentrum „Mond“ an der slowenischen Grenze in den ersten drei Monaten des Jahres verzeichnen – mehr als 55 Prozent davon aus Österreich.

Das Glück kennt heuer im „Mond“ offensichtlich keine Grenzen. Allein im heurigen Jahr wurden bereits mehr als 400.000 Euro an Jackpot-Gewinnen ausgezahlt. Weitere Gründe für die ohnehin kurze Reise (30 Minuten von Graz) sind die beiden Spitzenrestaurants, in denen man



◆ **Vst.-Dir. Gregor Jeza mit Schlagerstar GG Anderson** KK

mit erlesenen Speisen verwöhnt wird, und die tollen Konzerte, die regelmäßig stattfinden.

WEITERE INFOS: www.mond-hitstars.si oder
Tel. 00386-2 655 55 24.



ANZEIGE